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Aos vinte e oito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, reuniu-se ordinariamente 1 

o Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de 2 

Milha, em segunda convocação, às dez horas, na plataforma Zoom. Abriu os trabalhos o 3 

senhor Carlos Braga, Presidente do Conselheiro de Administração do biênio 2020/2021, 4 

secretariado pela senhora Karina Bianco, contando com a presença dos senhores Alex 5 

Saleta, Bruno José Ribeiro, Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio, Celso Pontes, Diego 6 

Girelli, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Hely 7 

Felippe Júnior, Jorge Curry, José Astor Baggio, Luiz Alberto da Silva Düwel, Luiz Carlos 8 

Caromano Júnior, Marcelo Ferreira, Marcelo Sarmento, Marcos Carvalho Ferreira e Sá, , 9 

Maria Clara Cambrai do Amaral, Mônica Regina Ribeiro de Castro e Cunha, Newton 10 

D’Avila, Otavio Figueiredo Ferraz, Paulo César Rebeis Farha, Paulo Figueiredo Ferraz, 11 

Philipp Resinger, Rodrigo Rocha Farias, Thiago Galoro, Thomas de Mello e Wilson Vitorio 12 

Dosso. Convidados: Manuel Rossitto, Marcelo Iguma, Henrique Campana, Dra. Fernanda 13 

Costa. Abertos os trabalhos, o Presidente do Conselho de Administração biênio 14 

2020/2021 declarou instalada a Reunião Ordinária do Conselho de Administração da 15 

Associação Brasileira de Quarto de Milha (ABQM) para o biênio 2019/2021, convocada 16 

em primeira chamada às 9h, de acordo com o que preceitua o Estatuto Social em seu 17 

artigo 43. Verificou-se a existência de quórum, com a palavra, o Presidente do Conselho 18 

de Administração do biênio 2020/2021, senhor Carlos Braga, agradeceu a presença dos 19 

conselheiros e deu por aberta a reunião. Na sequência, informou que a reunião está sendo 20 

gravada e que o vídeo estará disponível juntamente a esta ata. Posteriormente, submeteu 21 

à apreciação a ordem do dia. 22 

 23 

1. Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do Conselho de Administração, 24 

realizada em 30 de agosto de 2021. 25 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 26 

concedeu a fala aos conselheiros para discussão da Ata da Reunião Ordinária do 27 

Conselho de Administração de 30/08/2021, informando que houve algumas solicitações 28 

de complementação, as quais foram incluídas. Na sequência, colocou em votação, sendo 29 

aprovada por unanimidade. 30 

 31 
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2. Balanço 31 de agosto de 2021 32 

Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, senhor Carlos Eduardo Pedrosa 33 

Auricchio, explanou que estão fechando um ciclo de bastante trabalho de toda a equipe 34 

da ABQM para o cavalo Quarto de Milha, para essa entidade que há dois anos se 35 

comprometeu em dar uma colaboração. Dessa forma, fizeram-se algumas considerações 36 

desse período, no qual trabalharam juntos uma vez que parte do Conselho de 37 

Administração e da Diretoria Executiva se renovarão amanhã. Relembrou que ao 38 

assumirem a Diretoria Executiva e o Conselho de Administração da ABQM vieram com 39 

uma proposta muito firme de renovar e inovar. Diante disso, fizeram-se mudanças fortes 40 

na gestão e na estrutura de gestão da entidade, fazendo um ajuste na equipe bastante 41 

severo, saindo de mais de 80 funcionários para 51, quadro que se mantém até hoje e 42 

colocando uma atribuição a cada diretor eleito de uma responsabilidade operacional, cada 43 

um apoiando as gerências que já existiam e que permaneceram, que estava muito bem 44 

dividida na entidade. Assim, imaginaram que o empréstimo da experiência desses 45 

diretores, somado com a força de trabalho e a experiência de cada gerente, pudesse trazer 46 

frutos para a entidade. Próximo passo, perceberam que as estruturas físicas no parque e 47 

na casa não mais suportavam o nível de atividade da ABQM da maneira adequada. 48 

Segurança dos quartistas, segurança dos diretores, segurança dos conselheiros estavam 49 

precárias. Dessa maneira, começaram a buscar alternativa de sede, hoje estão instalados 50 

em um andar de um prédio moderno, novo, com tecnologia, além de estarem na mesma 51 

região para que não houvesse impacto pelo menos regional para todos os funcionários 52 

que já estavam acostumados. Na sequência, em março de 2020, depararam-se com a 53 

pandemia, a qual trouxe incertezas. Sendo assim, a missão interna na entidade era que 54 

não quebrasse a espinha dorsal dessa cadeia produtiva do cavalo e, assim foi mudado o 55 

rumo rapidamente com todo o corpo diretivo, na qual saíram de uma forma acelerada em 56 

negociar um trabalho institucional forte, em negociar com as autoridades de saúde 57 

humana, convencê-los da importância da atividade e das autoridades de sanidade animal 58 

que precisariam fazer o setor andar e fazer com que as provas acontecessem. Posto isso, 59 

partiram para uma quantidade enorme de estudos e trabalhos técnicos que pudessem dar 60 

o conforto às autoridades e autorizar a fazer as provas nos diversos Estados e, com isso, 61 

não quebraria o ritmo de atividade do segmento. Sendo assim, a ABQM teve condições 62 

de continuar no seu ritmo normal e histórico de atividades em números de registros. Além 63 

disso, o mercado se adaptou com a questão dos leilões virtuais, fazendo com que o setor 64 
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se mantivesse firme, o qual foi uma grande vitória e demonstrou perseverança, uma 65 

coragem muito grande de todos os criadores em tocar de maneira diferente e nova as 66 

atividades, resultando numa condição financeira da ABQM também muito boa. Na mesma 67 

linha que veio o setor, a previsão de receita para o orçamento de 2021, era de R$ 68 

32.500.000. Lembrou-se de que fecharam, em 2019, com o caixa em R$ 16.000.000 69 

líquidos, mais R$ 3.000.000 de recebíveis em cartão de crédito. O orçamento para 2021 70 

era para uma receita perto de R$ 40.000.000 e uma previsão de fechar o caixa com R$ 71 

28.000.000, entre o caixa líquido e o cartão de crédito. A posição atual é de R$ 33.000.000 72 

e mais R$ 6.000.000 em cartão de crédito, porém terão alguns compromissos até o final 73 

do ano, ou seja, estão com o financeiro da entidade acima, nesse momento, do que 74 

previam para fechar o ano. Enfatizou que este resultado se deu em virtude do 75 

comprometimento extraordinário de toda a Diretoria Executiva, de todo o Conselho Fiscal, 76 

os suplentes, de todos os diretores convidados que estão em área, bem como todo o corpo 77 

de colaboradores da ABQM. Agradeceu a todos a colaboração, a parceria, os 78 

ensinamentos e os pedidos de correção de rota. Na sequência, o presidente do Conselho 79 

de Administração, senhor Carlos Braga, agradeceu e parabenizou pelo trabalho 80 

grandioso da Diretoria Executiva, além de todos os colaboradores, os criadores, os 81 

competidores, os treinadores, enfim, a família quartista participou ativamente desse 82 

grande resultado que estão colhendo e vendo hoje. Prosseguindo, passou a palavra para 83 

o gerente de Controladoria, senhor Vinícius Santos. Com a palavra, o gerente de 84 

Controladoria, Vinícius Santos, iniciou a apresentação do balanço intermediário da 85 

ABQM comunicando que o resultado é de janeiro a agosto de 2021 e que o balanço foi 86 

auditado por uma auditoria independente. Além da aprovação do Conselho Fiscal e da 87 

Diretoria Executiva da ABQM., o ato seguinte é a aprovação do Conselho de 88 

Administração e, posteriormente, da Assembleia Ordinária que se realizará amanhã. 89 

Informou que foram apresentadas duas ressalvas pela auditoria em relação à 90 

contabilização da receita de fomento praticada pela ABQM, em que se pratica a receita 91 

de fomento, a contabilização pelo regime de caixa, ao invés do princípio contábil de regime 92 

de competência, bem como há uma questão técnica em relação a taxa de depreciação, 93 

em que a ABQM faz a taxa de depreciação de seus ativos e itens em razão da taxa fiscal. 94 

No entanto, a auditoria faz a ressalva de que esses itens deveriam ser analisados de forma 95 

subjetiva e preveem outras análises em vez de apenas da taxa fiscal. Na sequência, 96 

apresentou-se o balanço final de agosto de 2021 e a comparação com o mesmo período 97 
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de 2020. Explanou que iniciaram o ano de 2020 com um ativo de R$ 38.764.000 e finalizou 98 

agosto de 2021 em R$ 49.017.000. Os principais itens do ativo da associação se 99 

enquadram em ativo circulante, especificamente no caixa e equivalente de caixa com R$ 100 

34.500.000 e prestação de serviços a receber que são os cartões de crédito e recebíveis 101 

com R$ 6.650.000 somados ao final de agosto de 2021. O ativo circulante, então, passou 102 

de R$ 22.182.000 em agosto de 2020 para R$ 41.404.000 em agosto de 2021. No grupo 103 

do ativo não circulante, tem-se o realizável a longo prazo imóveis, imobilizado e intangível 104 

que passou de R$ 16.581.000 em agosto de 2020 para R$ 7.612.000 em agosto de 2021. 105 

A principal mudança nesse grupo em razão da reclassificação das aplicações financeiras 106 

que em agosto de 2020 foram classificadas como a longo prazo em razão da sua carência 107 

e prazo de vencimento e, no balanço atual, elas foram reclassificadas para o caixa 108 

circulante porque já havia menos de um ano de vencimento delas. No grupo do passivo, 109 

que, assim como, o ativo teve o seu aumento passando para R$ 49.017.000 ficando 110 

encerrados em 2021, em que o grupo circulante soma R$ 4.726.000 em agosto de 2020 111 

passando para R$ 6.182.000 em 2021. O principal aumento se deve em razão de 112 

fornecedores a pagar, obviamente em razão da volta das atividades de realização de 113 

eventos em que se tem uma maior movimentação de fornecedores. O patrimônio líquido 114 

passou de R$ 33.341.000 para R$ 41.893.000, esse aumento expressivo é em razão 115 

direta do superavit do exercício. Prosseguiu com a DRE de agosto de 2020, comparada 116 

com agosto de 2021. As receitas da atividade social somaram em 2020 R$ 13.942.000 e 117 

passaram a R$ 22.697.000 em que as principais receitas da associação tiveram aumento 118 

como a anuidade, receitas de sócios, passando de R$ 2.595.000 para R$ 3.165.000. 119 

Acrescenta-se que as receitas de Stud Book tiveram aumento no período de R$ 120 

10.827.000 para R$ 11.248.000 e o principal aumento na comparação com o ano passado 121 

se deve à receita de eventos, uma vez que no ano passado não houve a realização do 122 

Congresso, além de o Campeonato Nacional e o Potro do Futuro foram realizados em 123 

conjunto no final do ano. Dessa forma, até agosto de 2020 as receitas somaram R$ 124 

402.000,00. E em 2021, a receita desses eventos até agosto somaram R$ 8.346.000. No 125 

grupo de custos da atividade social e eventos, passou de R$ 1.854.000 em agosto de 126 

2020 para R$ 9.469.000 em agosto de 2021. Naturalmente também em razão da 127 

realização dos eventos que aconteceram no período de 2021. No grupo de fomentos, onde 128 

se faz a alocação das receitas e repasses de fomentos. As receitas de fomentos, em 129 

especial, a taxa de fomento, a taxa por animal vivo que o criador possui cadastrado na 130 
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ABQM bem como a nacionalização de animal importado que somaram R$ 1.932.000 em 131 

2020 e passou a R$ 1.916.000 em 2021. Já nas saídas de fomento, em 2020 somaram 132 

R$ 1.272.000 e, em agosto de 2021, até o período, somou-se R$ 1.937.000. Um aumento 133 

também em razão da maior participação de eventos oficializados em que se conseguiu 134 

aplicar maior repasse de verba de fomento bem como outras aplicações de fomento aí 135 

apresentadas. Em continuação, apresentaram-se as despesas operacionais da 136 

associação, no qual o principal aumento foi no grupo de esportes, mas um aumento que 137 

não teve reflexo em caixa. Esse aumento principal foi relacionado à depreciação do 138 

contábil dos investimentos em Araçatuba, sendo que em 2020, em razão da não 139 

realização de eventos até o período não havia depreciação e, em 2021, essa depreciação 140 

voltou a ser realizada. Então, as despesas operacionais de 2020 somaram R$ 4.594.000 141 

e, em 2021, as despesas somaram R$ 5.643.000. Então, o resultado do exercício de 2020 142 

somou R$ 8.152.000 milhões e, em agosto de 2021, o resultado do exercício somou R$ 143 

7.563.000. Em continuidade, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos 144 

Braga, colocou em discussão a aprovação do balanço. Com a palavra, o conselheiro 145 

Thomas de Mello indagou qual foi o resultado dos eventos incluindo fomento. Em 146 

resposta, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, informou que os eventos são 147 

agrupados e apresentados no grupo de eventos e o fomento em conta separada. Na 148 

apresentação da DRE, as receitas até agosto foram de R$ 8.346.000 e, em custo das 149 

atividades operacionais, aproximadamente de R$ 7.888.000. O grupo de fomentos, em 150 

que há aplicação deles, tanto o repasse para núcleo quanto também outras provas oficiais 151 

da ABQM, somou-se até agosto de 2021 R$ 1.937.000. Com a palavra, o conselheiro 152 

Thomas de Mello questionou se é correto afirmar que tem um prejuízo aproximado de R$ 153 

2.000.000 milhões. Em resposta, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, afirmou 154 

que financeiramente sim, porém o balanço apresentado é até agosto. Sendo assim, não 155 

estão inclusos no balanço os eventos do Campeonato Nacional e o Potro do Futuro, em 156 

virtude de ser específica até agosto de 2021. Com a palavra, o presidente da Diretoria 157 

Executiva, senhor Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio lembrou-se de que no balanço 158 

aprovado deste ano, nele foi aprovado um prejuízo perto de R$ 3.000.000 previstos para 159 

fazer as provas em Araçatuba. Um dos grandes desafios da ABQM é resolver a questão 160 

contratual com o parque de Araçatuba, visto que no modelo que está, sempre haverá 161 

prejuízo. Por isso, estão redesenhando o acordo com Araçatuba e as negociações estão 162 

caminhando, o entendimento de que no modelo que está não é possível, o SIRAN também 163 
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tem consciência disso. Acredita-se que encontrarão um caminho bom para todos e que 164 

seja possível retornar esse valor para a ABQM, a fim de fazer eventos com a qualidade 165 

que todos os quartistas querem lá também, sendo assim, há prejuízo no evento e a linha 166 

do fomento está em linha com o orçamento. Na sequência, o conselheiro Thomas de 167 

Mello indagou do que se trata a despesa financeira de R$ 400.000. Com a palavra, o 168 

gerente de Controladoria, Vinícius Santos, explicou que a despesa financeira 169 

corresponde a tarifa de emissão de boleto e taxas referentes a transações via cartão em 170 

2021. Dos quais os boletos pagos, fez-se uma negociação em 2020, reduzindo essas 171 

tarifas e o custo bancário referente às transações em cartão de crédito. Dessa maneira, o 172 

acréscimo desse custo foi em razão do aumento do pagamento nos cartões de crédito, 173 

inclusive com apresentação de cerca de R$ 6.000.000 no balanço a receber referente a 174 

essa operação e, também, a adoção da flexibilização de pagamento com aumento do 175 

prazo de pagamento em que aumentou até doze vezes o pagamento no cartão, uma vez 176 

que o parcelamento no cartão de sete a doze vezes tem um custo maior do que o 177 

parcelamento em prazos menores. Além disso, o custo do parcelamento é absorbido pela 178 

operação. Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello sugeriu que esse custo de 179 

parcelamento foi revisto e repassado para o associado. Por fim, parabenizou pelo 180 

resultado. Em seguimento, o conselheiro Paulo Ferraz indagou quanto que se tem para 181 

quitar de premiação e quanto que ainda falta ser quitado, referente aos custos do último 182 

evento. Com a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, explanou que os 183 

números detalhados não têm no momento, porém o pagamento das premiações começou 184 

na semana passada, do Potro do Futuro, em que, na premiação total de R$ 2.000.000, se 185 

pagou cerca de R$ 100.000. Assim, boa parte dos pagamentos do prêmio que se 186 

realizaram, inclusive com a divulgação e a previsão de término desses pagamentos será 187 

até o final do mês de novembro. Na sequência, o presidente do Conselho de 188 

Administração, senhor Carlos Braga, indagou se mais algum conselheiro gostaria de se 189 

manifestar, não havendo, colocou em votação a aprovação do balanço até agosto de 190 

2021, conforme previsão estatuária. Aprovado por unanimidade o balanço intermediário 191 

até agosto de 2021.  192 

 193 

3. Alterações no Regulamento de Esportes na modalidade Laço Comprido 194 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 195 

agradeceu a presença do senhor Marcelo Iguma, ex-conselheiro, ex-diretor da ABQM, 196 
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querido e respeitado, criador há décadas do Quarto de Milha. Relembrou que, na última 197 

reunião, foram aprovadas as mudanças, principalmente, por propositura do corpo de 198 

jurados. Inclusive a coordenadora de jurados, Fernanda Costa, participou da reunião e o 199 

Conselho de Administração aprovou as mudanças. Posteriormente, essas mudanças não 200 

se mostraram eficazes, plausíveis, principalmente perante os competidores, os criadores 201 

e os proprietários. Informou que esteve em Campo Grande no evento do Potro do Futuro 202 

junto ao senhor Zeca Barbeiro, diretor do Núcleo Sul-Mato-Grossense e foram procurados 203 

por vários criadores, os quais externaram as suas insatisfações com as alterações no 204 

regulamento. Desse modo, o Núcleo Sul mato-grossense fez um vídeo com competidores 205 

e treinadores explicando, o porquê de as alterações não serem benéficas para o esporte, 206 

além de enviar um abaixo-assinado. Como também o Núcleo Sul do Quarto de Milha se 207 

manifestou para que essas mudanças feitas fossem revertidas. Desse modo, 208 

apresentaram o vídeo elaborado pelo Núcleo Sul-Mato-Grossense e convidaram o senhor 209 

Marcelo Iguma para explanar a respeito. Com a palavra, senhor Marcelo Iguma 210 

agradeceu o convite e parabenizou as instalações da nova sede da ABQM. Explanou que 211 

foi incumbido de falar um pouco sobre o Laço Comprido, o qual no estado do Mato Grosso 212 

do Sul é o que movimenta na sua maior parte do Quarto de Milha. Desse modo, é uma 213 

prova muito grandiosa e isso acabou passando também para o Laço Comprido Técnico, 214 

para o Laço Comprido Armada das provas oficializadas da ABQM. É uma modalidade em 215 

ascensão ainda e que, nos últimos cinco anos, tiveram mais de 50% de crescimento no 216 

número de inscrições. Entre o Campeonato Nacional e o Potro do Futuro, houve 532 217 

inscrições com cinco dias de provas. Explicou que no Laço Comprido, quando o 218 

competidor sai do brete parado com uma armada de oito metros e quatro rodilhas de 25 219 

cm e se levantar na explosão da arrancada do cavalo cria uma grande dificuldade, como 220 

se não bastasse apresentar o animal, o competidor tem o limite ainda de cem metros para 221 

poder arremessar o laço. Então, tudo isso é para o competidor ser julgado e, na proposta 222 

da mudança do regulamento, se acontecer um Sat na primeira armada, não correria o 223 

segundo boi. Então, isso não foi bem aceito pelos competidores e pelos proprietários, visto 224 

que diminui em 50% a chance de apresentação do seu animal. Então, são praticamente 225 

dois anos de investimento em que por conta dessa mudança de regulamento teria menos 226 

50% de chance de mostrar o animal. Então, essa é uma das coisas que, no Mato Grosso 227 

do Sul, no Rio Grande do Sul e em todo o Brasil, onde o Laço Comprido é forte vem 228 

solicitar a todos que revertam essa alteração, em virtude de estarem em plena expansão. 229 
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Na sequência, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 230 

concedeu a palavra para a coordenadora de Jurados, senhora Fernanda Costa. Com a 231 

palavra, a coordenadora de Jurados, senhora Fernanda Costa esclareceu que foi 232 

solicitado que revisassem o regulamento do Laço Comprido e colocassem alguns avanços 233 

no intuito de melhorar. Diante disso, foi debatido com o Núcleo do Mato do Grosso do Sul 234 

a alegação de que as provas cresceram, o nível dos cavalos e o treinamento melhorou e 235 

o regulamento ficou para trás. Assim, foi feita uma junta de sete jurados mais experientes 236 

e mais ligados ao Laço Comprido para analisarem as solicitações recebidas dos núcleos, 237 

principalmente do Núcleo do Mato Grosso do Sul. No caso da barreira eletrônica, o doutor 238 

Daniel Verde foi para Campo Grande e, junto com o pessoal do núcleo, testou, viu que é 239 

uma inovação necessária para melhorar a qualidade das provas e um ponto que foi muito 240 

batido por todos os jurados foi o da isonomia, porque em todas as outras provas e, 241 

praticamente, em todas as competições esportivas existe apenas uma chance e, no Laço 242 

Comprido, existem duas. Analisando isso e a crescente necessidade de se cuidar muito 243 

do bem-estar animal, fizeram essa opção de adequação do regulamento. Foi levantada 244 

também a questão quando no Laço em Armada, ou Laço Braço ou Tiro de Laço, cada 245 

região fala de uma forma, desse modo, redigiram tirando a prova dos quinze metros, visto 246 

que o cavalo corre cinco vezes nos cem metros. Além disso, fizeram a alteração no braço 247 

visando diminuir atrito, diminuir o desgaste dos cavalos e termos uma prova em condições 248 

de igualdade para todos. Assim, fica a critério dos conselheiros se o regulamento ficará 249 

com a redação anterior ou não, os jurados executarão como for decidido. Na sequência, 250 

o conselheiro Diego Girelli relatou que recebeu várias reclamações das alterações do 251 

regulamento do pessoal do Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná e Mato Grosso, a 252 

qual alegam que as alterações não agregaram em nada para modalidade. Outrossim, 253 

quando este conselho aprovou essa alteração, foi informado que elas teriam sido 254 

amplamente debatidas pelo grupo de juízes, presidentes de núcleo e, inclusive, a 255 

Comissão do Laço, informação essa que consta em ata, tendo em vista que foi aprovado 256 

por unanimidade. Apesar de ser conhecedor da modalidade, praticante, num primeiro 257 

momento estranhou essas sugestões, mas como veio chancelado desta maneira, que 258 

teria sido amplamente debatido, votou a favor e imagina que os demais conselheiros 259 

também aprovaram nessa condição crendo que seria o melhor para a modalidade. A 260 

questão da segunda armada na modalidade Técnica, a justificativa dada parece razoável 261 

e suficiente para que retroceda o regulamento anterior. Não é justo para alguém que 262 
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investe dois anos num cavalo para chegar numa prova de Potro do Futuro, Congresso, 263 

que por alguma situação atine que a primeira armada seja negativa, que tenha dado SAT, 264 

que ele não possa ter a segunda oportunidade. Defendeu que terminasse na raia de 265 

quinze metros dando essas dez voltas na raia de quinze metros. Com a palavra, o 266 

conselheiro Haroldo Pessoa explanou que conforme vai crescendo a modalidade e a 267 

quantidade de competidores é necessário que se alterem algumas regras. Foi assim com 268 

outras modalidades e acredita que tem que ser assim com o Laço Comprido. Então, 269 

acredita-se que a coordenadora de Jurados, Fernanda Costa tenha razão em partes, 270 

porém, as alterações do regulamento precisam envolver criadores, competidores, 271 

treinadores, juízes, organizadores de prova e sugere que a convenção retorne para que 272 

haja esse debate. Dessa forma, o esporte evoluirá, consequentemente a raça evoluirá. 273 

Então, pediu para que a próxima diretoria seja regressada à convenção e que o próximo 274 

Conselho de Administração trabalhe nisso para que a associação realmente seja de todos. 275 

Na sequência, o conselheiro Paulo Ferraz apoiou o retrocesso do regulamento, em 276 

virtude de terem sido induzidos ao erro pela falta de debate e concordou com o conselheiro 277 

Haroldo Pessoa de que a convenção deve-se retornar e com bastante força para que a 278 

raça ganhe cada dia mais com isso. Com a palavra, o conselheiro Marcelo Ferreira 279 

parabenizou a Diretoria Executiva e toda a equipe da ABQM, na qual passaram por dois 280 

anos extremamente difíceis e conseguiram alcançar muitos objetivos. Apoiou a 281 

modalidade do Laço Comprido e o retorno da convenção. Em continuidade, a conselheira 282 

Maria Clara do Amaral Cambrai enfatizou que estão vulneráveis ao problema da saúde 283 

animal, assim precisam tomar muito cuidado para preservar a imagem do laço o máximo 284 

possível e apoiou o retorno da convenção. Com a palavra, o conselheiro Marcos Sá 285 

parabenizou toda à diretoria, visto que a gestão foi brilhante mesmo em um clima de muita 286 

dificuldade. Dessa maneira, desejou um novo ciclo espetacular para a próxima gestão. 287 

Agradeceu a explicação do senhor Marcelo Iguma e dos outros experts do Laço Comprido 288 

e que está de acordo com o que eles estão pleiteando. Concordou quanto à observação 289 

da convenção, porém o modelo precisa ser ágil, moderno, eficiente, com a participação 290 

de todos. Na sequência, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos 291 

Braga, fez a leitura da proposta de alteração.  292 

 293 

1ª proposta de alteração (redação atual do item 31 - Provas de Laço).  294 
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 31.11 – Laço Comprido Técnico, item 3, letras a, b, c e d. O Laço Técnico será 295 

julgado em quatro manobras: 296 

 a) Brete.  297 

 b) Corrida e posicionamento.  298 

 c) Trabalho com o boi ao lançar armada.  299 

 d) Trabalho final em conduzir o boi ao funil saca-laço.  300 

 Parágrafo único: O laçador terá por direito duas rezes para a sua apresentação e 301 

sua classificação será a somatória das médias das duas corridas. O competidor que errar 302 

a primeira rês não voltará para a segunda apresentação. Essa é a redação atual.  303 

  304 

Proposta de alteração.  305 

31. Provas de Laço.  306 

 31.11 – Laço Comprido Técnico, item 3, letras A, B, C e D. O Laço Técnico será 307 

julgado em quatro manobras: 308 

A. Brete.  309 

B. Corrida e posicionamento.  310 

C. Trabalho com o boi ao lançar armada.  311 

D. Trabalho final em conduzir o boi ao funil saca-laço.  312 

 Parágrafo único: O laçador terá por direito duas reses para a sua apresentação e 313 

sua classificação será com base na maior nota entre as duas reses.   314 

 315 

2ª proposta de mudança no regulamento do Laço Comprido (Redação atual): 316 

 31. Provas de Laço.  317 

 31.10. Laço Comprido, item 4. 318 

 Pelas novas regras da ABQM correrá de três a cinco armadas nos 100 metros, de 319 

uma a duas armadas nos 80, 60 e 40 metros. E vinte armadas com 20 metros. Se após 320 

todas as armadas permanecerem competidores empatados, ambos serão considerados 321 

como campeões e a premiação será dividida.  322 

 323 

Proposta de alteração.  324 

 31. Provas de Laço.  325 

 31.10. Laço Comprido, item 4. 326 
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 Pelas novas regras da ABQM, correrá de três a cinco armadas nos 100 metros, de 327 

uma a duas armadas nos 80, 60 e 40 metros e vinte armadas com 20 metros e 10 armadas 328 

com 15 metros. Se após todas as armadas permanecerem competidores empatados, 329 

ambos serão considerados como campeões e a premiação será dividida.  330 

Após a leitura, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, colocou 331 

em votação. Aprovado por unanimidade a proposta de alteração.  332 

 333 

4. ASSUNTOS GERAIS  334 

 335 

4.1 Registro genealógico da raça Appaloosa, retorno do estudo ao MAPA.  336 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 337 

informou que esse assunto foi debatido anteriormente neste conselho, estudado e 338 

decidido na instância da Diretoria Executiva que comunicará a definição tomada. Em 339 

prosseguimento, o presidente da Diretoria Executiva, senhor Carlos Eduardo Pedrosa 340 

Auricchio, informou que junto ao superintendente técnico, Daniel Fecchio, fez um 341 

levantamento de todas as informações, além de o MAPA apresentar todos os dados 342 

acerca da raça Appaloosa, do nível de trabalho, do nível de registro do cavalo, enfim, tudo. 343 

Trouxeram essas informações para a Diretoria Executiva e, por unanimidade, entendeu-344 

se que pelo menos nesse momento não poderiam assumir esse compromisso com a raça 345 

Appallosa e com o MAPA.  346 

 347 

4.2 Calendário dos Eventos da Vaquejada 348 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 349 

informou que este item seria apresentado pelo senhor Paulo Moura, presidente da 350 

ABVAQ, entretanto, está em trânsito para participar da Assembleia Ordinária. Em virtude 351 

disso, fica a sugestão do presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa 352 

Auricchio se manifestar a respeito do evento que terão em Lagarto, no Haras Fábio José 353 

e depois em Canoas, sendo este o último evento importante do ano da Vaquejada para a 354 

associação e para a raça. Em seguimento, o presidente da Diretoria Executiva Carlos 355 

Eduardo Pedrosa Auricchio comunicou que esses eventos são o enceramento das 356 

atividades da ABQM de provas oficiais e oficializadas. Mais um evento pujante, uma vez 357 

que o Nordeste vem num nível de atividade extraordinário. Esse evento vai acontecer nos 358 

dias 24 a 28 de novembro em Lagarto.. Dessa maneira, terão uma premiação bastante 359 
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expressiva para o Potro do Futuro e a expectativa está grande. Além disso, há uma 360 

atividade social acontecendo lá em que a ABQM se comprometeu com o Hospital do Amor, 361 

que está fazendo um belíssimo empreendimento e todo o universo da Vaquejada 362 

apoiando mais uma ação social. Na sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa indagou 363 

se o presidente da ABVAQ, senhor Paulo Moura falaria a respeito do lamentável episódio 364 

que tiveram com o ex-conselheiro Rodrigo Loureiro. Acredita ser muito importante que ele 365 

se pronuncie a respeito desse triste episódio e que o presidente do Conselho de 366 

Administração, senhor Carlos Braga, pudesse esclarecer o que aconteceu, visto que 367 

imagina ter várias pessoas que estão perdidas e extremamente decepcionadas com tudo 368 

isso que aconteceu. Em resposta, o presidente do Conselho de Administração, senhor 369 

Carlos Braga, disse que com tranquilidade pode esclarecer o episódio. Esclareceu que 370 

no final da última reunião, o senhor Rodrigo Loureiro pediu a palavra e fez várias 371 

explanações, inclusive a definição das datas dos eventos da Vaquejada e com a sugestão 372 

do Derby, assim, solicitou-se que fosse encaminhado ao presidente da Diretoria 373 

Executiva. À vista disso, o presidente da Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa 374 

Auricchio, pediu a gravação da reunião para que pudesse ouvir as explanações do ex-375 

conselheiro Rodrigo Loureiro. Dessa maneira, foi enviado o link da gravação para os 376 

senhores Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio, Jonatas Dantas e, salvo engano, o vice-377 

presidente da ABQM, para que se inteirassem e tomassem as providencias que 378 

entendessem ser necessárias. No entanto, como este assunto estava sendo tratado pela 379 

Diretoria Executiva da ABQM e a ABVAQ, a ABVAQ solicitou formalmente o áudio da 380 

reunião, apenas no item sobre a Vaquejada e foi enviado pelo WhatsApp da assessora 381 

Karina Bianco. Este é o relato do ocorrido de maneira absolutamente aberta e transparente 382 

por parte do presidente deste conselho. Informou que não houve vazamento. Com a 383 

palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa, disse que é muito triste e repugnante tudo o que 384 

aconteceu. Salientou que o presidente do conselho deveria ter comunicado ao conselheiro 385 

Rodrigo Loureiro acerca da disponibilização do áudio, o que fizeram foi desleal, desonesto 386 

e repugnante porque o áudio vazou. Pediu para que isso não aconteça mais, visto que o 387 

áudio não deveria ter sido encaminhado para uma pessoa que não faz parte deste 388 

conselho e não participou da reunião anterior. Frisou que houve vazamento do áudio que 389 

prejudicou várias pessoas e que desacordou com a atitude. Em resposta, o presidente do 390 

Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, disse respeitar a opinião do 391 

conselheiro Haroldo Pessoa, porém mantém sua posição e lamenta o uso indevido em 392 
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detrimento do senhor Rodrigo Loureiro, por ser uma pessoa pela qual tem grande apreço. 393 

Expôs que, ao receber a carta de renúncia do senhor Rodrigo Loureiro, enviou uma carta 394 

pessoal a ele, solidarizando e explicando toda a situação a fim de justificar e protestar 395 

pelos excelentes serviços que ele sempre prestou e é uma pessoa que merece todo o 396 

respeito. Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa 397 

Auricchio disse que seu ponto de vista é que não houve vazamento, e sim uma infeliz 398 

condução do tema. Enfatizou que a intenção foi de alinhamento e tomou um rumo 399 

realmente que ninguém desejava. Entretanto, este episódio vale de reflexão, no sentido 400 

de como institucionalmente assuntos delicados estão sendo tratados. Relatou que antes 401 

deste ocorrido, havia conversado com o conselheiro Rodrigo Loureiro e percebeu esse 402 

desalinhamento, o qual cobrou da ABVAQ e dos diretores da ABQM envolvidos com a 403 

Vaquejada. Em resposta, o conselheiro Haroldo Pessoa realçou que houve vazamento, 404 

visto que vários grupos do Nordeste receberam o áudio do senhor Rodrigo Loureiro e 405 

massacraram, fizeram piadinhas, memes e o detonaram. Os conselheiros Thomas de 406 

Mello, Paulo Ferraz, Maria Clara do Amaral Cambrai e Philipp Reisinger manifestaram 407 

a indignação com a circunstância que levou a renúncia do senhor Rodrigo Loureiro deste 408 

conselho e sugeriram que fosse investigado pelo Departamento Jurídico da ABQM. Em 409 

resposta, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, informou 410 

que encaminhará a solicitação ao Departamento Jurídico da ABQM. Com a palavra, o 411 

conselheiro Marcos Sá lamentou profundamente a saída do senhor Rodrigo Loureiro, por 412 

admirar o trabalho dele e ser muito importante para o Quarto de Milha de uma forma geral. 413 

Ele é muito conhecedor, principalmente da Vaquejada, e realmente vai fazer muita falta 414 

neste conselho. No entanto, acredita que não houve vazamento, posto que houve a 415 

solicitação formal e protocolada, assim acredita a divulgação indevida foi posterior a esse 416 

ato. Então, não cabe culpar o conselho por isso e sim quem inadvertidamente ou de 417 

propósito propagou. Na sequência, o conselheiro Rodrigo Rocha Farias agradeceu a 418 

oportunidade de ser membro da Comissão de Vaquejada e que a comissão cresceu 419 

bastante das gestões anteriores, há uma discussão sobre premiação, sobre categorias. 420 

Estão empenhados para fazer o possível, além de que trataram de algumas denúncias.  421 

Sobre o evento ABQM vai ser fantástico com essa premiação de R$ 1.500.000, mas 422 

sugerir atentarem no fortalecimento dos eventos oficializados. Com a palavra, o 423 

conselheiro Thomas de Mello pediu à Diretoria Executiva que olhassem o orçamento de 424 

2022 com muito carinho no sentido de aumentar os investimentos na transformação digital 425 
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da ABQM. Por fim, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 426 

parabenizou os conselheiros Marcelo Ferreira e Haroldo Pessoa, além da Camila e 427 

Simone que foram incansáveis no Leilão Ventre do Amor, em que se arrecadou quase R$ 428 

2.000.000 para o Hospital do Amor em Barretos. 429 

 430 

4.3 Estudo dos lançamentos de multas no Sistema da ABQM 431 

Com a palavra, o conselheiro Marcelo Sarmento enfatizou que tem sido prejudicado por 432 

conta de alguns serviços cobrados pela ABQM. Explicou que em virtude de os cavalos 433 

terem sido vendidos, porém não transferidos, o proprietário atual consegue comunicar 434 

uma cobertura desse cavalo com a égua dele e, consequentemente, fica inadimplente. 435 

Em resposta, o presidente da Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio 436 

disse que se o conselheiro Marcelo Sarmento concordar, levantará esse caso para poder 437 

aprofundar e ver com o Stud Book. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral 438 

Cambrai sugeriu que só poderia comunicar a cobertura do cavalo o proprietário. Na 439 

sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa informou que foi decidido no CDT que a 440 

comunicação não precisava ser do proprietário do garanhão, porém só seria válida com 441 

aceite do proprietário. Em continuidade, o presidente da Diretoria Executiva, Carlos 442 

Eduardo Pedrosa Auricchio, propôs fazer uma agenda do Conselho de Administração, 443 

o Stud Book e o CDT sobre esse assunto. Um bate papo acerca dos procedimentos 444 

internos da ABQM para facilitar a vida do associado, porque essa experiência de todos 445 

ajudará muito. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai sugeriu a 446 

elaboração da cartilha do vendedor. Em resposta, o presidente da Diretoria Executiva, 447 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio, disse que trabalharão nesse aspecto e encontrar 448 

um caminho que facilite a vida do associado.  449 

 450 

4.4 Sugestão para punir competidores profissionais que tem corrido na 451 

Categoria Amador 452 

Com a palavra, o conselheiro Marcelo Ferreira aludiu que tem acontecido no Laço em 453 

Dupla e no Laço Cabeça, como também acredita estar ocorrendo no Laço Pé profissionais 454 

correndo na categoria amador e, em muitos casos, proprietários transferindo esses 455 

cavalos para esses amadores e falsos amadores. Isso cada vez está aumentando mais e 456 

desestimulando totalmente os amadores. Indagou quais seriam os procedimentos que a 457 

ABQM poderia fazer para melhorar essa situação. Em resposta, o presidente do Conselho 458 
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de Administração, senhor Carlos Braga, relatou que várias pessoas já o procuraram com 459 

esse tipo de denúncia e que o maior volume de denúncias é realmente no Laço, além de 460 

existir no Tambor, transferência de animais para falsos amadores. Compreende que o 461 

melhor caminho é a denúncia formal assinada por várias pessoas ou várias testemunhas, 462 

com maior número de informações e documentos possíveis. Fotografias, registro, 463 

documentos, participações em outras provas, endereçadas à Diretoria de Esportes ou à 464 

Diretoria Executiva para que possam incrementar tanto o Departamento Jurídico quanto o 465 

Comitê Disciplinar a fim de que consigam levantar mais provas. Com a palavra, o 466 

presidente da Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio comunicou que 467 

entrarão em contato com o conselheiro Marcelo Ferreira para estruturar as informações. 468 

Com a palavra, o conselheiro Marcelo Ferreira relatou que em uma das convenções que 469 

esteve da AQHA, conheceu a “delegada do amador”, em que estava incumbida de agilizar 470 

todo o processo de investigação. Em resposta, o presidente da Diretoria Executiva, Carlos 471 

Eduardo Pedrosa Auricchio salientou que fica o compromisso da Diretoria Executiva em 472 

criar o “delegado do amador” para contribuir no andamento dos processos, sabendo que 473 

isso está efetivo, inibe esse grande número de ocorrências. Em continuidade, o 474 

conselheiro Alex Saleta comunicou que infelizmente não estará na próxima gestão e que 475 

apesar de toda sua exacerbação de algumas coisas, sempre fala em prol da associação, 476 

como competidor e como associado. Pediu desculpas a todos, inclusive ao presidente da 477 

Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio, se por algum motivo tenha o 478 

ofendido com alguma fala sua. Por fim, parabenizou pelo excelente trabalho institucional 479 

e jurídico que vem praticando. Entretanto devem dedicar mesma intensidade no 480 

operacional que é muito importante, haja vista a ampla discussão sobre esses assuntos.  481 

 482 

4.5 Ano Hípico 483 

Com a palavra, o conselheiro Marcelo Ferreira indagou se havia necessidade de ter 484 

mudado o ano hípico, visto que ficou confuso no entendimento dele. Em resposta, o 485 

conselheiro Haroldo Pessoa sugeriu mudarem a contagem de pontos do Awards, que 486 

começa no dia primeiro de julho a trinta de junho dentro do ano hípico e o Campeonato 487 

Nacional é o final de um ciclo. Explicou que se conta a pontuação do dia primeiro de julho, 488 

com as provas regionais e estaduais, em outubro com o Potro do Futuro e a Copa dos 489 

Campeões, em abril com o Congresso e, em julho, tem o Campeonato Nacional, que é o 490 

fim de 2021 e 2022. Dessa maneira, pegam-se os animais, durante primeiro de julho de 491 
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2021 a 30 de junho de 2022, a fim de classificar para a Copa dos Campeões, unindo a 492 

pontuação 2021 e 2022 com a Copa dos Campeões que ocorrerá em outubro de 2022 e 493 

tira os Awards, tira os mais pontuados do ano. Com a palavra, o presidente do Conselho 494 

de Administração, senhor Carlos Braga disse que essa discussão sobre os três eventos, 495 

dá para sair hoje aqui é essa questão da fórmula do cálculo de pontos para fins do Awards 496 

nos termos em que o conselheiro Haroldo Pessoa falou. Entretanto, fica um ponto para 497 

reflexão de se fazer mais reuniões de trabalho para discutirem os três eventos. Eventos 498 

que rotineiramente vêm necessitando de grandes aportes da ABQM e podem rediscutir os 499 

formatos e a forma de se realizar esses três grandes eventos. Agradeceu a todos pela 500 

participação, como também aos conselheiros que estão se desligando. Desejando boa 501 

sorte aos conselheiros que estão se candidatando ou se reconduzindo ao cargo e até a 502 

próxima reunião do conselho.  503 

 504 

 505 

Carlos Eduardo Faraco Braga 506 


